
５・６年学年 PTAふれあい活動 

令和５年１０月２日（月）９：３５～１２：１５ 

キャリア教育講演会 

「少し上の先輩に学ぶ～きみは、どう生きるか～」 

  

美祢市公設塾 mineto の２０代の３人の若者を講師に迎え、「きみは、どう生きるか」

をテーマとして、生き方について考える機会を提供していただきました。 

 Minetoは、「子どもたちの好奇心を引き出し、挑戦する力を育む」をコンセプトとし

た人材育成塾として、２０２１年１０月に開塾。 

 

 サボさん  静岡県出身 元U16サッカー日本代表キャプテン 大学時代アフリ 

（潟中弘貴） 留学 難民支援 IT企業の転職支援を行う人材紹介会社勤務後 

「なんとなく」ではなく「意思ある選択」ができる人を増やしたいと 

mineto塾長 

講話のキーワード「ワクワク モヤモヤ ヒーヒーのバランス」 

 コッシー  埼玉県出身 小学生から続けたサッカーでインターハイ出場 埼玉 

（大越優斗） 公立高校の理科教諭として４年間勤務後 

「地域全体を巻き込む教育」の必要性を感じ、minetoで勤務 

       講話のキーワード「“やらされ”から“自分で決める”に」「信頼される

かどうか」 

 うーたん  山陽小野田市出身 高校生のとき、東京の高校生が設立した団体が企 

（安重春奈） 運営の「高校生１００人×国会議員」に山口県から唯一参加したことを

きっかけに、都市と地方の教育格差を感じ、東京の大学に進学を決める  

山口県の教育、人材育成に携わりたいとUターン 

       講話のキーワード「井の中の蛙大海を知らず」 

 

 この３名から、様々な挑戦をした上で、なぜ縁もゆかりもない山口県で奮闘している

のか、なぜUターンして山口県の教育現場に関わっているのかといった話を聞きました。 

 全体で講師紹介ののち、30分×２クールで３人の講師のうち２名の話を聞き、最後に

全体で振り返りを行いました。 

 

 

以下は、５・６年児童の振り返りです。 



□キャリア教育講演会 

～「少し上の先輩に学ぶ～きみは、どう生きるか～」  

・サボさんのお話から「ワクワク、モヤモヤ、ヒーヒー」があることが分かりました。 

・自分の「ワクワク、モヤモヤ、ヒーヒー」をワークシートに書くと、意外とすっきり

したし、「あれもある、これもある」みたいな感じで、ワクワク感が出て、とても楽し

かったです。未来のことを考えて、今を大切にしたいです 

・ワークによって今の自分の楽しいことや悩んでいることなどを知ることができました。 

・「ワクワク、モヤモヤ、ヒーヒーが同じくらいがいいよ。」と教えてくださったので、

私もやってみようと思います。 

・ワクワクがなかったらだめだし、それ以外が全くないのもダメなことが分かりました。 

・学校の勉強はモヤモヤするけれど、今日のお話を聞いて、もうちょっと頑張りたいと

思います。 

・自分の楽しいことやモヤモヤの気持ちがとても分かりました。次は、もっと先のこと

を考えたいです。 

・自分の好きなことが増えたらいいなと思いました。 

・ぼくは将来の夢がまだ見つかっていないのですが、「夢は変わる」ということを教えて

くださったので、こういう考えがあるということを学びました。 

・「人の夢は変わる」という言葉が印象に残りました。夢は変わるものではないと思って

いたけれど、サボさんの話を聞き夢がたくさん増えました。ありがとうございました。 

・未来は変えられるんだと思いました。将来の夢をもちながら、頑張ろうと思います。 

・コッシーさんはいやことを頑張れる人だと思います。ぼくは、勉強がちょっと嫌です

が、コッシーさんのお話を聞いて、コッシーさんみたいに頑張ろうと思いました。 

・苦手でも練習したらできるということが分かりました。 

・「夢は叶うこともあれば、叶わないこともあるけれど、何かは叶うから、あきらめずに

頑張って」とおっしゃったことが印象に残りました。 

・自分が嫌だと思うことも続けていくと、将来楽しいと思うことがあることが分かりま

した。 

・「やりたくないをやりたいに変える」という言葉が心に響きました。 

・誰かにやらされるのではなく、自分の意志でやることが大切なのが分かりました。 

・人にやれと言われてやるのではなく、自分でやりたいことを見つけてやるという考え

方に変えたいと思ました。 

・今習っていることも将来役に立つのではないかと思いました。だから、今の習い事は

続けようと思います。 

・「自分の道は自分で決める」という言葉が心に残りました。ぼくも自分の道は自分で決

めたいと思います。 

・「自分で決めたら、真剣に取り組めるよ」と教えてくださいました。自分で選ぶことは

大切だなと改めて思いました。 

・私が特に心に残ったのは結果を人のせいにしないということです。私も、うまくいか

なかったりしたら、人のせいにしてしまうことがあるので、人のせいにしないように

したいと思いました。 



・社会では、自分の考えをもったり、信頼されたりすることが大切だと分かりました。 

・うーたんの「大海に出る」というのが、ものすごくかっこいいなあと思いました。 

・「新しい世界に出てみる」という言葉が一番心に残りました。 

・思い切って世界に出てみたら、知らなかったことを知ることができることが分かりま

した。 

・ぼくも大海を知らない蛙なので、大海を知ることができるように頑張ります。 

・大海にも出てみたいし、自分の道を探りたいです。 

・井戸の中だけでなく大海にも出てみて、どちらもうまく使うとよいことを学びました。 

・皆さんのお話からよいことを知ったので、勉強や好きなことを伸ばそうと思います。 

・この学習を機に、いろいろなことにチャレンジしていきたいと思います。 

・自分で判断して、自分で動くことの大切さを実感しました。今まで考えたことのない

ようなことを考えることができてよかったです。 

・皆さんのおかげで、自分で決めたことは全て自分の責任ということが分かりました。

自分のワクワク、モヤモヤ、ヒーヒーに向き合って進んでいきたいと思いました。 

・皆さんのお話を聞いて、ぼくも頑張らないと！と思いました。 

・自分の将来を考えるよい機会になりました。 

・将来のことについてとても自信がもてました。 

・皆さんとても優しかったです。ただ話をするだけでなく、面白く説明してくださった

ので、よく分かり、とても楽しかったです。 

・将来のことについてアドバイスしてくださり、ありがとうございました。これからも

勉強を頑張っていこうと思います。３人の先生のおかげで学校生活が楽しくなりそう

です。 

・もっとお話をうかがいたかったです。また、もう一人のお話を聞けなくて残念でした。

ぜひまた、来てください。（多数） 

 

 以下は、保護者アンケートです。 

□キャリア教育講演会について             

・子どもたちに近い年齢の講師で将来のことを身近に感じるよい機会だったと思います。 

・進路選択に対する多様な考え方に触れ、興味深い内容でした。 

・興味をそそる講演会でした。講師の方々も面白く話してくだって、とても楽しかった

です。 

・子どもの興味を惹きつけるのが上手で、楽しい講演会でした。 

・まるで人生２回目のような、たいへんしっかりされている 3人の若い先生が、今まで

どのように過ごして考えていたのかお話ししてくださり、考え方の勉強になりました。

子どもたちが面白そうに聞いていたのが印象的でした。 

・人生観を分かりやすく、心に残る言葉で伝えてくださりました。 

・小学生のうちから、自分のやりたいこと、興味のあることを意識できるようになれば

いいなと思いました。若い講師の方に分かりやすく話していただき、よい刺激になっ

たのではないかと思います。 

・先輩方の人生経験を聞ける貴重な機会だと感じました。ワークをしたりして、考える



きっかけになったと思います。 

・中学生によりよい人生経験をさせるための塾講師をされているからか、小学生たちが

聞き入っているのがとても印象に残りました。親の目線で聞いても面白い話が多く、

また子どもへの対応についても勉強になりました。話をまとめた冊子なりいただけた

ら幸せます。子にも親にもよい刺激に絶対になると思いますので、今後もぜひ続けて

ほしい会でした。 

・途中参加でしたが、みんな楽しそうでした。育児失敗したかなぁって感じていたので、

振り返るきっかけになりました。もう一人のお話が聞けなかったので、時間が足りな

かったなと思いました。またやってほしいです。ありがとうございました。 

・とても充実していました。自分で考えて自分で決めるということは簡単そうで難しく、

それは親としての関わり方も考えさせられるワードでした。失敗して欲しくないから、

この方が良い道だからと、ついお膳立てし過ぎてしまっているせいで、子どものため

と言いながらいつの間にか自分の思う通りに子どもを進ませようとしているだけなの

かもしれません。人生をより豊かなものにしてほしいという願いは親ならば当然です

が、親も子も、それぞれ自立の心を育ててみようと主人とも話しました。大変貴重な

時間でした。ありがとうございました。 

・3人の講師の方のうち、男性 2人のお話しか聞くことができませんでしたが、子ども

たちの心に響くよい話をしてくださり、とてもよかったです。このような授業を、子

どものころに受けていたら、人生が変わっていたかもしれないと思いました。 

・経験から得られた教訓などを聞かせていただけて、自分の意見をもつことの大切さや、

意欲的に生きることの素敵さを、子どもたちが知ったり気づけたりしたのではないか

と思います。おもしろく、イキイキ、キラキラしたお話で、時間があればもうひと方

のお話も聞いてみたかったです！ありがとうございました。 

・子ども自身が考えて行動する、その邪魔をしないように見守り支える大人でいたいと

思いました。子どもにとっても大人にとっても、充実したワクワクさせられる時間を

過ごせたと思います。また機会があれば、まだまだお話を聴きたいです。 

・いいお話を聞くことができました。美祢市のことでしたが、宇部市でもこんな活動を

している方がいらっしゃいましたらうれしいです。３人それぞれでお話する形式で、

声が聞こえづらかったです。 

・子どももよい話で楽しく聴講できたと言っていました。もっとたくさんの保護者の方

も参加されたらと思いました。このような機会を与えていただき、ありがとうござい

ました。 

・思っていたよりも関心のもてる内容で面白かったです。もう 1人のお話もぜひ聞きた

かったです。日程が急だったのと、キャリア教育講演会という堅そうな内容に参加を

見送った方もいたのではと残念です。また、親子ふれあい活動というなら、子どもと

一緒にもっと何かできたらよかったと思いました。 

・とてもよかったです。保護者の参加が少なかったのは、残念だと感じました。告知の

時期を早めれば都合がつけられる方も増えるかもしれません。講習内容をもっと具体

的に PR したり、講話を聞くだけならば他学年の保護者の参加も募ってもよかったと

思いました。 



・参観していませんが、子どもはとても楽しかったそうです。普段の授業もあんな感じ

なら勉強も楽しいのにと言っていました。 

・参加予定でしたが、都合が付かず参加できませんでした。しかし、子どもから内容も

聞けましたし、興味をもっていたので、よい機会だったと思います。 

・参加できませんでしたが、子どもが、講師の先生がお話上手で、楽しく勉強できたと

言っていました。 

・子どもが講演内容が面白かったと言っていました 

・都合により参加できませんでしたが、子どもは帰ってきてから mineto さんの活動や

取組について興味をもったようで、たくさん話を聞かせてくれました。貴重なお話を

ありがとうございました。 

・出席された方からとてもよい内容だったと聞いたので、聞いてみたかったです。 

 

□保護者茶話会                               

・中学校生活のことを聞くことができて、とてもためになりました。 

・川上中学校について話しました。当日参加の方もおられ、にぎやか

でした。時間が足らないと思うほど話に花が咲いて、とてもよい

時間でした。 

・当日参加もあり、経験者からの話も聞けてにぎやかな時間でした。 

・和気あいあいと話ができました。主に中学校に入ってからの心配

ごとの話でした。こういう機会があるとうれしいです。小学校の

トイレの匂いについても話が出ました。 

・PTAの協力員（私はトイレ掃除担当）のことや、中学校の情報をうかがえてよかった

です。ありがとうございました。 

・すでに上の子が中学生なので知っている話もありました

が、知らない話も聞くことができてよかったです。 

・他の親御さんのお話が聞けて参考になりました。 

・普段会話しない保護者の方とお話ができ、有意義な時間   

でした。 

・キャリア講演会にちなんだ各家庭の教育の仕方などを話し

ました。6 人と参加された方は少なかったのですが、でもそのおかげかみなさんの生

の声を聞け、少し自分の不甲斐なさを痛感しつつ‥やはり同年代の生の声はためにな

るなと思いました。こちらも定期的に続けてほしいです。 

・仕事の都合がついたら、次は是ぜひ参加したいと思います！ 

・卒業するまでにまた茶話会ができるとよいなと思います。参観日等に合わせれば、も

っと参加者も増えるのではないかと思います。 

・学年部のメンバーも参加できない人が多かったので、日程がもう少し早めに決まると

助かります。ゲーム性をもたせたるなど、もう少し工夫ができるとよかったなと思い

ました。 

・講話にしても茶話会にしても気楽に参加出来る雰囲気があまり感じられません。学校

と保護者の距離感がとても遠いと思いました。 


